

# SÍNTESIS INFORMATIVA

16 de junio de 2022

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social



16 de junio de 2022

### INFORMACIÓN CONGRESO

## Analizan diputados impedir a deudores alimentarios y agresores sexuales participar en elecciones

Los deudores alimentarios, los identificados como agresores sexuales y también por violencia contra la mujer estarían impedidos de contender por algún cargo de representación popular en las elecciones de 2024, de ser aprobado en el Pleno el dictamen emitido por las comisiones de Igualdad Sustantiva y de Género, así como la de Asuntos Electorales y de Participación Ciudadana del Congreso de Michoacán. La diputada Mónica Estela Valdez Pulido dio lectura ante el Pleno del Congreso el 25 de noviembre del año 2021 la iniciativa con proyecto de decreto que modifica el artículo 13 del Código Electoral del Estado de Michoacán de Ocampo. Toda vez que en los congresos locales de Chihuahua, Estado de México, Jalisco, Oaxaca y Puebla ya se ha legislado al respecto.

### En México, 48 mil personas extranjeras en condición migratoria irregular

En México existen al menos 48 mil personas extranjeras en condición migratoria irregular, la mayoría procedentes de América, aunque también se registra incremento en el número de migrantes procedentes del Caribe, África y Asia. Así lo informó Adriana Hernández Íñiguez, presidenta de la Mesa Directiva del Congreso durante la inauguración de la Primera Reunión Nacional "Los Derechos Humanos de las y los Migrantes en México", celebrada en Palacio Legislativo. El Instituto Nacional de Migración identificó a 147 mil personas migrantes que transitaban en condición irregular por nuestro territorio tan sólo entre enero y agosto de 2021, cifra que representó el triple de lo registrado durante el mismo periodo de 2020".

### Comparecerá terna para definir director de Centro de Conciliación Laboral

Andrés Medina Guzmán, Patricia Velasco Velázquez y Jesús Homero Murillo Sánchez, comparecerán ante los diputados de las comisiones unidas de Trabajo y Previsión Social y la de Gobernación, para poder decidir quién de ellos tres será el director general del Centro de Conciliación Laboral. Las comparecencias serán el 22 de junio a las 11 horas y cada uno de ellos dispondrá de un máximo de 10 minutos para exponer su eventual plan de trabajo y otros cinco minutos para responder a inquietudes de los diputados. La presidente de la Comisión de Gobernación, Mónica Lariza Pérez Campos, se opuso a que fuera la próxima semana porque su agenda está saturada y no tendrá tiempo para revisar los expedientes de los integrantes de la terna propuesta por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, pero en la votación se quedó sola.

#### Casona de Congreso valuada tres veces por encima de Palacio Legislativo

La Casona del Congreso se ha consolidado como un ejemplo de corrupción y malos manejos de recursos al interior de la Cámara. Para 2021 se reportaba un valor de ésta, tres veces por encima del que tiene Palacio Legislativo. La Casona es un inmueble propiedad del Congreso que se encuentra en la esquina de las calles de Aquiles Serdán y Morelos. Fue adquirido hace más de 13 años, e implicó una importante erogación de recursos tanto para su adquisición como para su remodelación. Hoy dicho inmueble ha sido clausurado en algunas de sus áreas por representar un riesgo para quienes ahí trabajan, en donde incluso el Instituto Nacional de Antropología e Historia ha debido intervenir.



16 de junio de 2022

### Van diputados contra sindicalizados, ordenan despido por faltas

Luego que el Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo (STASPLE) denunciara que tan sólo en diciembre, los actuales diputados locales incrementaron en 160 el número empleados de confianza la nómina del Congreso, ahora la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Congreso va contra sindicalizados por inasistencias. La orden parte de un acuerdo tomado por los integrantes de la Jucopo, para dar de baja a los trabajadores que no hayan usado el sistema de relojes checadores y acumulen cuatro faltas. Hace un par de meses que los relojes checadores fueron instalados en la Cámara, cuando la disputa entre diputados por la obesidad de la plantilla y el manejo de los recursos del Congreso iba creciendo. Cabe apuntar que los relojes checadores están destinados a los trabajadores sindicalizados y de base, ya que los empleados de confianza de los diputados no están obligados a checar o a laborar dentro de las instalaciones del Congreso.

Arbitraria, medida para despedir a trabajadores del Congreso: Stasple Como arbitraria y violatoria de cualquier instrumento legal, calificó el secretario general del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo (Stasple), Rogelio Andrade, la decisión de la Junta de Coordinación Política para que inicie el despido de los trabajadores que hayan acumulado cuatro o más faltas consecutivas. Señaló que el oficio que el presidente de la Jucopo, Fidel Calderón, envió a la secretaria de Administración y Finanzas, Rocío Pineda Gochi, para que empiece a despedir trabajadores, carece de legalidad y nada tiene que ver con los asuntos laborales, ya que el representante legal ante todas las autoridades es la presidente de la Mesa Directiva, Adriana Hernández. Es una decisión arbitraria porque hay un acuerdo con la secretaria de Administración y Finanzas, para que el primer mes de operación de los relojes checadores fuera de prueba del funcionamiento de los propios relojes que fueron adquiridos hace más de 10 años y están fallando y se han tenido que regresar para que los ajusten.

### Apagar fuego con fuego, estrategia en Congreso sobre compra irregular

Desde la Junta de Coordinación Política del Congreso se busca apagar fuego con fuego, optando por la confrontación con el sindicato para con ello, restar atención pública a la contratación irregular de un software por 5.5 millones de pesos para el manejo contable del Poder Legislativo. Una nueva bomba por la contratación del software, estalló este miércoles durante la reunión sostenida por los integrantes de la Junta de Coordinación Política y del Comité de Administración y Control, esto cuando la diputada Margarita López Pérez – integrante del Comité- presentó un análisis detallado de las irregularidades y requirió información precisa a la Secretaría de Administración y Finanzas sobre ello. En el documento la legisladora detalla la falsificación de firmas, el uso indebido de poderes legales, el incumplimiento a la norma para la contratación de este tipo de servicios, las irregularidades de la empresa contratada, entre otros.

#### En Congreso falsificaron firmas para adquisición irregular de software

En el Poder Legislativo estado se habrían falsificado firmas para la millonaria contratación de un software para el manejo contable de la Cámara. También, se habrían manejado de manera ilegal los poderes otorgados a funcionarios legislativos por parte de la presidencia del Congreso. Así lo evidenció este miércoles la diputada Margarita López Pérez, integrante del Comité de Administración y Control, esto a través de un documento al que dio lectura durante la reunión sostenida por integrantes del Comité con los de la Junta de Coordinación



## 16 de junio de 2022

Política. La contratación de servicios de "E5 Sotfware", ha generado inconformidad entre diputados locales, incluidos los del Comité de Administración y Control, a tal punto que existe ya una denuncia presentada ante la Fiscalía General del Estado, la cual fue promovida por los legisladores Juan Carlos Barragán, Julieta García y Eréndira Isauro.

### **Boletines:**

La migración es una acción valiente de las personas para superar adversidades: Hernández Peña

Migrantes, una prioridad para el Congreso de Michoacán

### QUE NO SE EXPONGA LA VIDA DE LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD

La firma del Convenio para la Paz y el Desarrollo traerá grandes beneficios a Michoacán: Seyra Alemán

Se mide con diferente vara a diputados y trabajadores: Julieta Gallardo

### **NOTA POLÍTICA**

## Giulianna Bugarini destaca labor del gobernador en seguridad y desarrollo económico de Michoacán

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, ha construido una política de alianza estratégica para resolver los problemas regionales como la seguridad y el impulso al desarrollo económico, afirmó la presidenta de Morena en Michoacán, Giulianna Bugarini Torres. "Se han conjuntado lazos de colaboración con el Estado de México, Jalisco, Colima, Guanajuato, la Ciudad de México, Baja California y ahora con Guerrero, con el objetivo de implementar y solucionar problemas de fondo", recalcó Bugarini Torres. Asimismo, destacó que Michoacán "ya no estará aislado", puesto que cuenta con un gobierno que construye soluciones con las diferentes entidades de la República Mexicana.

Organizaciones civiles dejan entrever problemas de inseguridad en asambleas: IEM unos meses de que iniciaron las asambleas de las organizaciones sociales que buscan conformarse en nuevos partidos políticos, el presidente del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Ignacio Hurtado Gómez, aseguró que de manera oficial no han recibido notificación de que han enfrentado problemas de inseguridad o alguna amenaza, sin embargo, reconoció que lo han dejado entrever. En entrevista para Primera Plana MX, el árbitro electoral, señaló que están en constante comunicación con la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) a quienes cada semana les envían oficios para que realicen operativos de vigilancia en los lugares en los que se realizan las asambleas y en caso necesario se acompañe al personal del IEM y a las asociaciones para garantizar el desarrollo de las asambleas.

IEM sin competencia sobre revocación de mandato en Zirahuén



## 16 de junio de 2022

El Instituto Electoral de Michoacán carece de competencia en materia de revocación de mandato, por lo que este lunes respondió –sin responder- a la consulta que en la materia le formularan habitantes de la comunidad indígena de Zirahuén. Cabe recordar que a raíz de la elección del jefe de tenencia en Zirahuén, habitantes del lugar se inconformaron por el procedimiento, al considerar que no se observaron las formalidades establecidas en la normatividad electoral, y que hubo la indebida participación de personas de distintas rancherías y comunidades. La designación de José Salud Medrano Mendoza como Jefe de Tenencia quedó legalmente, sin embargo en las querellas promovidas por los comuneros inconformes se reconoció a la par su derecho a autodeterminarse.

## MC, pide a Gobierno del Estado, informe en qué ha invertido recurso del reemplacamiento

En Michoacán, solo el 18% de las y los michoacanos con vehículos ha realizado trámites por para el canje de placas, informó Antonio Carreño Sosa, dirigente estatal de Movimiento Ciudadano (MC) en la entidad. Explicó que en la entidad se tienen registrados 2.7 millones de vehículos, sin embargo solo 500 mil han reemplacado, situación que evidencia el alto costo del trámite ante un salario promedio de 7 mil 250 pesos al mes. "Esto quiere decir que 4 de cada 5 michoacanos, no están cumpliendo con esta regulación o reemplacamiento y más allá de buscar extender los tiempos, la pregunta para hacer al Gobierno ¿Porqué razón los michoacanos no están cumpliendo? ¿Porqué razón los michoacanos necesitamos más tiempo para una obligación que es de nuestro conocimiento?", explicó.

## Inseguridad impide formación de comités de Movimiento Ciudadano en municipios del estado: coordinador

La inseguridad en diversos puntos de Michoacán han influido en la conformación de comités del partido de Movimiento Ciudadano, informó Antonio Carreño Sosa, Coordinador de Movimiento Ciudadano Michoacán, quien señaló que al menos existen 14 regiones en donde ha sido más complejo poder integrar estos espacios. Debido a la violencia que priva en el estado, dijo que diversos simpatizantes del partido naranja han optado por no ejercer su militancia, en gran medida por la presión que existió en el pasado proceso electoral en 14 demarcaciones, en donde los candidatos fueron presionados por integrantes de grupos delincuenciales para declinar en sus puestos de elección. Ejemplificó con los casos de La Huacana, Susupuato, Penjamillo, Ixtlán, y Vista Hermosa, en donde el partido optó por retirar a sus candidatos el año pasado, debido a las amenazas que ocurrían en esas zonas.

### Alejandro Moreno seguirá al frente de la dirigencia nacional: Memo Valencia

Alejandro Moreno Cárdenas concluirá el periodo por el cual fue electo como dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) por más de un millón de militantes, aseguró el líder estatal de ese partido, Guillermo Valencia Reyes, al indicar que está siendo víctima de una persecución política. Señaló que tras la reunión con dirigentes estatales, organizaciones a fines al partido tricolor y ex líderes nacionales, se acordó brindar el apoyo absoluto al líder nacional por considerar que desde el partido en el poder se le ha perseguido por no apoyar la reforma eléctrica.

### Bedolla tiene razón; no violó ninguna ley: Ernesto Núñez

El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Ernesto Núñez Aguilar, calificó como un acto de "desesperación" la denuncia que presentó el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en contra el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, quien



## 16 de junio de 2022

acudió a algunos actos políticos de **Morena**, partido en el que milita, y aseguró que esto quedó demostrado con las sentencias de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. "Creo que es desesperación; no hallan cómo crecer, cómo hacerse notar; han caído en las preferencias no sólo en Michoacán, sino en todo el país; son partidos que tienen la tendencia a desaparecer. Me parece que es la desesperación, están buscando cómo llamar los reflectores pero debe ser con política seria, no con politiquería", dijo en entrevista exclusiva para este grupo informativo.

### Entre cuestionamientos, avala IEM estatutos del PES Michoacán

El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) avaló los estatutos del Partido Encuentro Social (PES), entre cuestionamientos de otras fuerzas políticas que advertían incumplimiento a los plazos. En sesión extraordinaria urgente, la comisión electoral de Prerrogativas y Partidos Políticos, del IEM, avaló los lineamientos que en términos técnicos debieron de haberse formalizado en el primer bimestre de este año. Fue el representante legal del PVEM, Rodrigo Guzmán de Llanos, quien cuestionó que al PES se le dieron desde principios de año 60 días para entregar su marco estatutario, y esto se presenta hasta junio, sexto mes.

### **NOTA GOBIERNO**

### Al alza michoacanas adolescentes con hijos

Contrario a la tendencia nacional, en Michoacán el porcentaje de mujeres adolescentes con hijos va al alza. Cada vez son más las mujeres madres entre 12 y 19 años en la entidad. Los datos provienen del Sistema de Indicadores de Género del Instituto Nacional de las Mujeres, en donde se reporta que mientras en el año 2000 el porcentaje de mujeres de 12 a 19 años con al menos un hijo nacido vivo era del 6.74 por ciento, para el 2020 había subido al nueve por ciento. En el ámbito nacional la tendencia es contraria, mientras que en el 2000 el porcentaje era de 7.45 puntos, para el 2020 bajó a 7.40.

### Tres mil mineros estallan huelga en ArcelorMittal

Mineros de la sección 271 del Sindicato Nacional de Mineros estalla la huelga en el complejo siderúrgico de ArcelorMittal, localizado en el municipio de Lázaro Cárdenas. Alrededor de tres mil sindicalizados determinaron, en asamblea realizada la mañana de este miércoles, estallar la huelga en el complejo siderúrgico a partir de una serie de violaciones al Contrato Colectivo de Trabajo que tienen con la firma acerera. Entre las violaciones argumentadas están la falta de contratación en vacantes, lotes para vivienda que se destinan para los sindicalizados y que no se ha otorgado el equipo de seguridad, argumentaron los trabajadores.

### Michoacán firmará convenio de seguridad con Guerrero

En lo que es el sexto convenio firmado de Michoacán con sus estados vecinos en materia de seguridad esta tarde se estará firmando con el estado de Guerrero. Los gobernadores de Guerrero, Evelyn Salgado y de Michoacán Alfredo Ramírez Bedolla establecerán acciones y programas en materia de seguridad pero también de productividad y desarrollo económico al igual que con otras entidades. La firma se dará en el municipio de Zihuatanejo, Guerrero en donde quedará establecida la coordinación y compromiso de una relación estratégica en beneficio de ambos estados.



16 de junio de 2022

## En UMSNH son bien recibidos los estudiantes de Guerrero: Bedolla en hermanamiento con estado vecino

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, destacó que en la entidad se recibe gran cantidad de estudiantes provenientes del estado de Guerrero, directo a la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), por lo que son bienvenidos, así lo expresó en el hermanamiento ente estados. «Todo mundo piensa que tenemos una frontera muy pequeña con seis municipios, pero siempre en la Universidad Michoacana son bienvenidos los guerrerenses, son bien queridos el San Nicolás, siempre los tenemos con alta estima y los recibimos con mucho gusto en la casa de Hidalgo», describió el gobernador en la firma de convenio de colaboración en seguridad con Evelyn Salgado, gobernadora de Guerrero.

## Llama Bedolla a privilegiar el diálogo para solucionar el conflicto laboral de ArcelorMittal

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, hizo un llamado a la compañía siderúrgica ArcelorMittal y a los afiliados al Sindicato Nacional de Trabajadores Mineros y Metalúrgicos y Similares de la República Mexicana, a mantener el diálogo y preponderar las vías pacíficas en la resolución del conflicto laboral que derivó en una huelga este miércoles. Tras reunirse con representantes del gremio minero Sección 27, para escuchar sus inquietudes y, acompañado de la presidenta municipal de Lázaro Cárdenas, Itzé Camacho; el gobernador comentó que por parte de la administración estatal se pondrá a disposición la información necesaria para que se logren acuerdos con los trabajadores y la parte patronal, "a fin de que no se frene la productividad económica de Lázaro Cárdenas y de Michoacán, que dependen en gran medida, de la actividad que realiza la planta siderúrgica".

#### **MORELIA**

¿Morelia Tiene Una Nueva Presa? NO! Es La Obra Encharcada En Sal. Mil Cumbres ¡Parece presa de agua, pero nel!, es la obra del distribuidor vial en salida a Mil Cumbres que permanece inundada debido a las fuertes lluvias de los últimos días. En las orillas de este gran cúmulo de agua puede observarse una gran cantidad de basura, principalmente botellas de plástico, vasos desechables y trozos de madera. Asimismo, se puede observar una pipa que al parecer busca extraer el agua aquí estancada, sin embargo, parece una tarea que llevará bastante tiempo, pues la cantidad del líquido es demasiada para su capacidad.

Sin fecha, para terminar Puente de Siervo de la Nación; Alfonso Martínez La construcción del Puente de Siervo de la Nación, dependerá de que las lluvias que se están presentando en la capital, así lo aseguró el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcazar. El edil capitalino señaló que, está trabajando lo más rápido posible, pues por la temporada de lluvias les complica avanzar. "Quiero reconocer a todas las personas que están trabajando en la construcción del Puente, pues estamos día y noche", dijo. De igual forma señaló que, aún no tienen el costo de la obra pues todo lo que están usando es "fiado" por la premura del tiempo.

Pérdidas por plantón en el Centro Histórico ascienden a casi 6 mdp



## 16 de junio de 2022

Alrededor de 6 millones de pesos en pérdida de ventas han experimentado negocios en la zona centro de Morelia, a causa del plantón que docentes adscritos a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) Poder de Base, mantienen desde el pasado lunes 13 de junio. El presidente de Comerciantes y Vecinos del Centro Histórico (Covechi), Alfonso Guerrero Guadarrama, indicó que en promedio cada día del plantón de Poder de Base le cuesta a los más de 3 mil negocios en el área, 2 millones de pesos o 15 por ciento de sus ingresos diarios.

### Autoriza Gobierno de Morelia convocatoria para renovar jefes de tenencia

En sesión extraordinaria de Cabildo se aprobó de manera unánime el proyecto de acuerdo por el que el Ayuntamiento de Morelia, autoriza la expedición de las convocatorias para la elección de jefes de tenencia y suplentes en Cuto de la Esperanza, San Miguel del Monte y Capula. Señala un comunicado de prensa que, lo anterior debido a que es compromiso del gobierno municipal a cargo del presidente Alfonso Martínez Alcázar, promover la democracia mediante la renovación de autoridades auxiliares y mantener el orden en cada rincón del municipio. En ese sentido, las convocatorias serán emitidas de acuerdo a la calendarización aprobada en las siguientes fechas: Cuto de la Esperanza y San Miguel del Monte, el día 16 de junio, asimismo Capula el día 17 de junio del presente año.

## A 48 horas del colapso en Av. Siervo de la Nación, se lleva un porcentaje elevado de avance

Cumplidas 48 horas de que colapsara el puente en Siervo de la Nación, el presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, supervisó el desarrollo de los trabajos en esta vialidad, los cuales avanzan en un tiempo récord y con la más alta calidad para garantizar su durabilidad. Alfonso Martínez, explicó que tras dos días de trabajo ininterrumpido, ya están colocados tres tubos y en la otra parte del puente, se está terminando de compactar la superficie para poner los otros tubos restantes que permitirán el paso fluido del agua.

## Llegada de trabajadores del IMSS es una oportunidad, no solo un tema de hacer negocio: Alfonso Martínez

El alcalde Alfonso Martínez Alcázar señaló que se requiere de un estudio para saber realmente cuántas personas estarán llegando a las oficinas del IMSS y el perfil que tendrán. En entrevista, señaló que el pasado sábado sostuvo una reunión con el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y demás instancias para conocer el avance que tiene el proyecto del traslado de las oficinas centrales del IMSS a Morelia, donde les fueron presentados estudios de varias categorías que fueron realizados por investigadores de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH).

### Al menos 2 puentes más en riesgo de colapso

Tras el deslave que sufrió un tramo de la avenida Siervo de la Nación, justo a la altura del dren Barajas, el Presidente Municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar señaló que actualmente se encuentran realizando un análisis de diversos puentes de la capital michoacana, esto para evitar que se pueda tener otro incidente como el mencionado. El edil moreliano expresó que hasta el momento, se encuentran analizando al menos 2, mismos que aunque se encuentran catalogados como "amarillo" y no representan algún problema mayor para los morelianos, sí, expresó es necesario atender puntualmente esta situación para que no se pueda presentar algún incidente como el que ocurrió con el auto en Siervo de la Nación.



16 de junio de 2022

### Gobierno de Morelia da de baja a elementos de la Policía Municipal

En un afán de limpiar la imagen de la Policía Municipal de Morelia y contar con los mejores elementos para cuidar a los morelianos y morelianas se han dado de baja a 19 policías por diversas faltas. Lo anterior lo informó el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, quien dijo que se dio una depuración de la corporación municipal de seguridad con el único fin de contar con los elementos que den seguridad a los ciudadanos. "Si ha había una depuración del cuerpo policiano, se ha tenido que dar de baja a unos 19 policías por distintos motivos, no sé los motivos precisamente, pero fueron faltas que no se pueden aceptar ni dejar pasar".

## Policía Cuidará Y NO Vulnerará Derechos Humanos En Marcha LGBTQ: Ayuntamiento

Este próximo sábado la Policía Morelia acompañará la marcha del Orgullo LGBT+ para garantizar que no se violenten sus derechos humanos, inclusive por parte de los mismos elementos, así lo señaló el secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva. «Por nuestra parte, tenemos que cuidar el que no exista por parte de la autoridad ningún acto de discriminación o que vulnere sus derechos (...) se tiene que cuidar y velar siempre por el atender los derechos humanos de todos los morelianos, de todos los que nos visitan», expresó.

## Ante Mudanza Del IMSS Alfonso Pide Saber Estatus Sociales Pa' Ver Dónde Acomodarlos

Ante la próxima llegada de las oficinas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) a Morelia, el alcalde capitalino, Alfonso Martínez Alcázar, señaló la necesidad de contar con un estudio que indique la cantidad de trabajadores que llegarán, así como su estatus social para conocer las necesidades a atender. "Yo sugerí el que se haga otro estudio en donde podamos ver la cantidad de personas que vienen, la cantidad de personas que van a decidir jubilarse porque ya no se vendrían a nuestra ciudad (...) la cantidad de empleos que realmente se van a generar, porque muchos van a venir y otros que ya no decidan pues se tendrán que contratar y de igual forma el estudio para ver qué perfiles son" expresó el funcionario municipal.

Morelia: reportan hundimiento en calles de colonias Morelos y Santiaguito Autoridades locales iniciaron la revisión de un pequeño hundimiento que se detectó sobre la calle Justicia, en la colonia Morelos, al sur de la capital michoacana; hasta el momento no se ha determinado su profundidad. Luego de que los vecinos reportaron a las autoridades municipales la formación de un orificio en el asfalto, se desplazó un grupo de agentes para confirmarlo y resguardar el lugar, en tanto arriban los peritos de Protección Civil. El sitio se mantiene bajo resguardo, por lo que en cualquier momento podría ser cerrada la circulación, a fin de levantar información del presunto "socavón". Luego de las lluvias intensas que se han experimentado la tarde de este miércoles, un segundo hoyo fue confirmado por las autoridades, esta vez en la colonia Santiaguito, al norte de la ciudad.



## 16 de junio de 2022

## En Michoacán, casi medio millón de habitantes tiene diabetes

Morelia, Michoacán (OEM-Infomex).- Con 11 años y siendo estudiante del sexto año de primaria, Marian se inyecta diario su insulina. Sabe además que debe evitar los dulces y que su dieta debe ser baja en carbohidratos. Habla con soltura de "picos de insulina" y a diario pincha su dedo para medir la glucosa en su sangre. Sus brazos y muslos lucen piquetes y en su mochila siempre porta medicamentos. Marian fue diagnosticada con diabetes desde los 9 años, uno de los más duros golpes que han sufrido sus padres, Pedro y Mariana, quienes según afirman vivieron un periodo de enojo, otro de preocupación y finalmente uno en donde lo único que guerían era saber más de la enfermedad para ayudar a su hija.

### Si la gente sigue las medidas sanitarias, se podrá evitar 5ta ola de Covid: SSM

En las últimas semanas se ha registrado un repunte de los casos nuevos de Covid-19, pero si la gente mantiene las medidas sanitarias correspondientes se podrá evitar la quinta ola de contagios en el estado, indicó el jefe del Departamento de Epidemiología de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), Fabio Silahua Silva, en entrevista para Fórmula Noticias Michoacán, con Mario Hernández. "Preocuparnos no, ocuparnos sí, todavía, ¿Qué haría que te preocuparás para una ola (de contagios)?, el incremento de hospitalizados, el número de defunciones, amén del número de positivos, ahorita estamos más o menos estables, sí ha habido un aumento en el número de casos positivos, pero los otros indicadores están bajos", expuso en Fórmula Noticias Michoacán, que se transmite en el 105.1 FM de lunes a viernes en un horario de 15:30 a 17:00 horas.

#### Detectan 99 casos de COVID-19 en Michoacán este día, casi la mitad en Morelia

Este miércoles se registraron en Michoacán 99 casos de COVID-19, cantidad de contagios por día que no se veía desde hace tres meses, de acuerdo con los informes diarios de la Secretaría de Salud sobre el avance de la epidemia por coronavirus en la entidad. Con los casos reportados hoy, el estado llegó a 780 casos positivos solo estos 15 días que han transcurrido de julio. Morelia es el municipio donde se han dado más contagios en este mes, pues suma 498 personas positivas al virus SARS-CoV-2.

### **EDUCACIÓN**

Abrirá SEE en 15 días la convocatoria para cambio de plazas de docentes Luego de que profesores de Poder de Base de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) instalaran un plantón a las afueras de Palacio de Gobierno, en Morelia, la secretaria de Educación Básica de la Secretaría de Educación del Estado (SEE), Teresa López, comentó que sus demandas están fuera de lo normal. En entrevista para Quadratín al Aire, Teresa López señaló que una de las peticiones del gremio es el cambio de plazas, convocatoria que ya se tiene prevista para la última semana de junio. "Si nosotros damos los cambios antes de que termine el ciclo escolar, perjudicamos a los niños, porque el maestro debe terminar su ciclo (...) entonces pedimos que se inscriban los que deseen cambiarse de su centro de trabajo, pero no puede ser a través de propuestas y contentillo de algún grupo, porque se violenta la ley", indicó.



16 de junio de 2022

CNTE extiende plantón en Morelia y provoca más caos

Integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) Poder de Base extendieron este miércoles el plantón que mantienen en el centro de esta capital. Cerca de las 12:00 horas de este miércoles, los manifestantes extendieron el movimiento magisterial a las calles de Allende y Abasolo, donde bloquearon el paso a los automovilistas. De acuerdo a los centistas, el bloqueo de estas calles se mantendría hasta que autoridades estatales den solución a sus demandas. Entre los rubros de sus exigencias es el finiquitar la contratación de egresados de las generaciones 2020 y 2021, así como por temáticas del rubro educativo indígena, principalmente.

SEE aplicará sanciones a docentes que mantienen el plantón, advierte Yarabi Ávila El magisterio está obligado a cumplir calendario escolar hasta el 28 de Julio, fecha en que culmina el presente ciclo escolar 2021-2022. La titular de la Secretaría de Educación, Yarabí Ávila González, advirtió a los plantonistas que serán sujetos de sanción, la cual se aplicará de acuerdo a la norma. En breve entrevista y sin mencionar a la CNTE como tal, en este caso del ala Poder de Base, descalificó su movimiento del cual dijo cada vez más se debilita debido a la falta de empatía y sensibilidad para con el sector educativo, "yo creo que ese es el peor castigo", dijo.

### Exige Sitcbem se respeten acuerdos tomados

Integrantes del Comité Ejecutivo Estatal del Sitcbem, se manifestaron de manera pacífica en el obelisco Lázaro Cárdenas en exigencia a que se cumplan los compromisos adquiridos con la Subsecretaría del gobierno del estado y con la directora Teresa Mora, con quien se asegura se tiene una deuda de prestaciones que no se han cumplido y que a casi de un año se han echó impagables y esto ha afectado la nómina de los trabajadores. Por medio de un comunicado se informó que en días pasados se entabló un diálogo entre las autoridades del gobierno y representantes de la institución educativa en el cuál no se llegó a ningún acuerdo y se dieron puras promesas. Ante esto, las afectaciones económicas se reflejan en el pago de nómina de los docentes de todo el estado por lo que piden se dé solución al mismo.

#### **SEGURIDAD**

**#Uruapan Comuneros Realizan Bloqueo; Exigen Liberación De 3 Personas De nueva cuenta, durante la mañana** de este miércoles habitantes de la comunidad indígena de **Caltzontzin** bloquearon el Boulevard Industrial, a la altura del acceso a su población. Los manifestantes exigen que sean liberadas tres personas que fueron detenidas por el **Ejército Mexicano.** Los inconformes se apoderaron de varios vehículos de carga y los atravesaron sobre dicha rúa para cerrar el tránsito vehicular. Cabe recordar que el lunes anterior los pobladores reportaron que personal de la **Sedena detuvieron a 3 hombres**, en la colonia **Sol Naciente**, al oriente de la ciudad.

#Michoacán Es #1 En Homicidios Dolosos Revelan En La Mañanera De AMLO Esta mañana durante la conferencia matutina, el presidente Andrés Manuel López Obrador dio a conocer los estados con mayores índices de homicidios dolosos, destacando a Michoacán en el primer lugar, pese a esto, el mandatario federal



## 16 de junio de 2022

afirmó que en general las cifras están bajando. De acuerdo con la gráfica presentada, en 6 entidades se concentra el 49% de los homicidios dolosos de enero a abril del 2022, lista encabezada por Michoacán con mil casos, seguido por Guanajuato con 993, en tercer lugar el Estado de México con 830, después Baja California (642) y siendo el sexto Jalisco con 580, sin embargo, aseguró que se va avanzando en temas de seguridad.

### #Michoacán Se Pronostican Fuertes Lluvias Por Blas ¡No Dejes Tu Paragua

Ante el paso de la Tormenta Tropical "Blas" por las costas de Océano Pacífico, la cual se intensificará a Huracán categoría uno en las próximas horas, la Secretaría de Gobierno, a través de la Coordinación Estatal de Protección Civil, exhorta a la población a tomar medidas preventivas y de autocuidado. Según el pronóstico del Servicio Meteorológico Nacional, se presentarán en el transcurso de este miércoles, Iluvias torrenciales (de 150 a 250 milímetros), debido a la cercanía de este fenómeno a las costas michoacanas, aproximadamente a 295 kilómetros al sur del Puerto de Lázaro Cárdenas.

### Asesinan a comunero de Cherán; habitantes queman casa del homicida

El asesinato de un comunero del municipio de Cherán, encendió alarma en la comunidad indígena, que implementó una búsqueda del homicida y su familia e incendiaron su vivienda como repudio ante el crimen. La tarde del martes, el supuesto asesino, a quien se identificó con el apodo de «El Moro», amedrentaba a un hombre de la tercera edad, informaron lugareños. Dicha situación, fue atestiguada por un comunero de nombre Paulino Durán, quien intervino en el conflicto para defender a su vecino y en ese momento fue atacado por con un arma blanca por el hombre de apellido Moro.

### En últimos años se habría duplicado número de menores en cárteles: CEDH

En los últimos cinco años en el estado habría aumentado el número de niños y adolescentes, entre los 9 y 14 años de edad, que de manera directa o indirecta están con algún grupo delictivo, expuso el presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), Marco Antonio Tinoco Álvarez. En entrevista con medios de comunicación, el ombudsman señaló que aunque no se tiene una cifra oficiales sobre este tema, los datos de las ONG estiman que esta cifra podría haberse casi duplicado en los últimos años, ya que a los niños y adolescentes no se les puede imputar o generar una acción penal por su edad.

### PC evacúa casas en faldas del cerro La Estrella en Pajacuarán

El reblandecimiento de la tierra provocado por la deforestación, incendios forestales y la precipitación de agua derivada del actual fenómeno meteorológico, causaron el deslave en una franja del cerro de La Estrella en el municipio de Pajacuarán, en dos eventos que mantienen en alerta a las autoridades. Fue el pasado jueves 9 de junio cuando se presentó el primer evento, afectando de manera directa tres casas, con el deslizamiento de grandes cantidades de tierra y posteriormente el domingo 12 del presente mes con afectación a seis viviendas, por lo que Protección Civil trasladó a alrededor de 40 elementos para realizar tareas de remoción y evacuación de la zona.

## AMLO asegura que el auge de la violencia en Michoacán se debe a que "no hay un cártel dominante"

En su conferencia de prensa de hoy miércoles el presidente de México, Manuel López Obrador, destacó que en Michoacán, "no hay un cártel dominante, son como 10 distintos,



## 16 de junio de 2022

por eso los enfrentamientos son mayores". Apuntó, igualmente, que en "los estados en los que un grupo delincuencial predomina se registran menos homicidios". Y añadió: "Es el predominio de un grupo que no tiene competencia con otros, y esto lleva a que no haya enfrentamientos, porque el 75% de los homicidios que se registran en el país tienen que ver con estos choques", aseguró el primer mandatario.

## Admite Fiscalía de Michoacán escenario complejo por el aumento de delitos

Incidencia delictiva en materia de homicidio doloso y delitos de alto impacto incrementaron durante el arranque del año. Las condiciones de violencia generalizada marcaron el inicio de año más "complejo" en la historia reciente del estado de Michoacán, si bien se anticipa una baja en las estadísticas de homicidio doloso para el mes de mayo. En medio de este contexto la FGE continúa en la batalla de investigar los casos y llevar ante la justicia a los culpables. En voz del fiscal Adrián López Solís, solo en lo que refiere a los homicidios, la cifra va alrededor de 100 casos más alta que al mismo periodo del año pasado y en porcentajes importantes de incremento respecto a años anteriores.